

忘れてはいけない記憶 大垣市から現地へ



被災者の声

震災で甚大な被害を受けた岐阜県松島町。同町と大垣市は、震の直撃を受けました。



穂崎地区漁業組合
穂崎さん
(岐阜県松島町)

午前中は海のがれき処理、午後は店の復旧作業という日々が続いた。仕事を再開するのに、1ヵ月半かかりました。

たくさん的人に感謝したい

全国各地の皆さんには、復興への手助けをしてもらいたい、とても感謝しています。また、今は大垣市をはじめ、全国各地で松島町の生き残りの活動をさせていただいているが、皆さんに「とてもおおい」と食事していただけることを大変うれしく思っています。

地域のつながりを大切に

震災時、備蓄品などをしっかりと蓄えておらず、近所の人に材料などを教えてもらいました。また水をくるむ山を教え合なうなど、情報共有することで、大変助かりました。

大垣市の方々には、備蓄品などの半準備はもちろのこと、普段から地域つながりを大切にして、いざという時に助け合える関係を築いておいてもらいたいです。

生活は一転…

ライフラインは止まり、お風呂に入れず、寒い中、暖房がつかないのが困りました。また、住事場は壊滅的な状態に

大垣市から現地へ



大垣市建築課
河合泰志

貴重な経験を業務に生かす

岩手県盛岡市に職員派遣として平成25年7月から9月末まで勤務しました。担当業務は、建設校舎の維持管理や新築工事の設計監修などです。現地の状況は、自分が思っている以上に悲惨なものでした。そのような中、たましく働いている現地の職員の姿に、ものすごく勇気をもらいました。3ヵ月という短い期間でしたが、被災地での貴重な経験を、今後日々の業務、また有事の際に生かしていきたいと思います。

災害が起こっても笑って過ごしたい

平成25年5月から9月頃まで、宮城県石巻市や仙台市に勤務していました。

私は、ある地域で、自身が被災しながらも、前向きに取り組んでいる一人の男性に出会いました。

その地域の人たちは、その方を中心に明るく生活しており、大変感動しました。

そのような体験から私は、災害が起きてても、笑顔で防災対策を進らがしたいと思います。「女性防災士の会」で会長を務めています。



女性防災士の会
いとうけい子さん
伊藤三樹子さん

最低限、使いたいものリスト

- 飲料水
- 非常食
- 衣類(防寒用)
- 手動式便器電動
- ローラー
- ラジオ
- 携帯電話用バッテリー
- 電池
- 現金
- ビニール袋
- ライター
- 雨具
- テープ
- ウェットティッシュ

691

消防団員数

東日本大震災前の平成22年度と平成26年度(1月末現在)の消防団員数を比較したものです。

331

消防リーダー認定者数

平成26年4月1日現在の消防団員数を示したもの

100 %

市主催の「防災ひとつりづき」を修了した消防リーダー認定者数(平成21年度から20年度までの累積数)

数字で見る 大垣市の防災力

24→40

防災出前講座の開催数

市が主催し、NPO法人防災支援ネットワークにご協力いただいている「防災出前講座」。震災後の防災訓練会員数の増加から、市民の意識が向かっていることがわかります。同講座について詳しくは、生活安全課(☎47-7385)へ。

4→10

外部都県との連絡協定

大規模災害発生時、一地域の防災機関だけでは対応が不十分になるとが考えられるため、隣外都市等とも協力を粗に実行する協定を締結して応急体制の整備を図っています。

他 人事ではない大地震

私たる地域が大きな被害が出た地震として、「彦老—桑名四日市断層地震」や「南海トラフ巨大地震」が挙げられます。市は、平成23・24年度に、本市に影響を与えるうつの地帯について震度調査を実施しました。

養老・桑名・四日市断層帶地震(マグニチュード7.7)

市内の被害(冬の朝5時に発生した場合)
最大震度…6強 死者数…150人 建物全壊数…5,000棟

南海トラフ巨大地震(マグニチュード9.0)

市内の被害(冬の朝5時に発生した場合)

最大震度…6強 死者数…150人 建物全壊数…5,000棟

マグニチュード9.0の南海トラフ巨大地震が発生したと想定。市域の震度は5強以上であり、特に大垣地域は、広い範囲で6弱から6強。想定地域では、全地域で震度6強の強い揺れが予想されます。

地震調査研究推進本部(文部科学省)によると、マグニチュード8以上の地震が30年以内に発生する確率はほぼ0~0.7%程度とされています。

想定される2つの震度について、市内での大きさを詳細に表し震度MAPは、生活全営業で配布の「防災ガイドブック」、市内の「小治山地元会議GS(防災マップ)」をご覧ください。



NPO法人防災支援ネットワークの理事長を務める高木さん

市防災課に所属する高木さん

アとして宮城県東松島市や南三陸町に何度も行きました。想定を超える状様を目の当たりにし、悲しみに耐えられない想いになったと覚えていました。

私は、この悲しい記憶を風化させず、多くの人に地震の現象、災害への備えの大切さを伝えていきたいと考えています。

悲しい記憶を防災に

被災現場では、ボランティアとして宮城県東松島市や南三陸町に何度も行きました。想定を超える状様を目の当たりにし、悲しみに耐えられない想いになったと覚えていました。

私は、この悲しい記憶を風化させず、多くの人に地震の現象、災害への備えの大切さを伝えていきたいと考えています。

自分の命を守る準備 できてますか?

まず、自分の命を守るという意識をしっかり持つこと。自分で守なければ、大切な人を救うこともできません。

一番お取り組みでほしいのは、家具倒れの防止、家の耐震化です。家族で話し合い、避難場所や連絡方法を確認。非常持ち出し品を準備しておくことも大切です。

また、ご近所での「あいさつ」で大変にしています。災害時には、近隣の住民同士の協力が不可欠です。地域での交流の輪を広げておいてください。

市主催の「防災ひとつりづき」を修了した消防リーダー認定者数(平成21年度から20年度までの累積数)

市内の中、中学校の校舎の耐震化率を表したものを